



## Une ville en devenir Les grands projets en cours

Pages 6-7

### Édito

Dumbéa-sur-Mer, le Médipôle, le Centre urbain et le Croissant vert à Koutio, le parc naturel de Dumbéa..., tant de projets, et bien d'autres encore, qui vont façonner – et façonnent déjà – notre ville de demain. Ils sont le reflet d'un développement urbain important et dynamique, mais aussi maîtrisé.

Le Maire, Georges Naturel

*Dumbéa, j'aime y vivre*

# Une ville qui s'implique

## → Location et acquisition de servitudes

Dans notre édition précédente, la Ville vous informait de la possibilité d'occuper les servitudes publiques, moyennant :

- une redevance annuelle fixée à 14 000 francs l'are, pour la location de servitudes dites « de réseaux » ;
- un prix fixé par le service des Domaines, pour l'acquisition d'une servitude dite « de passage », c'est-à-dire libre de tout réseau.

Six demandes de location et trois demandes d'acquisition sont actuellement déjà en cours de traitement par les services de la Ville.

**Pour tout renseignement, contactez les services techniques de la mairie, au 41 40 06, ou par mail : [dst@mairie-dumbea.nc](mailto:dst@mairie-dumbea.nc)**

## → Pour tout savoir sur le projet Néobus



Néobus est le nom du projet de Transport en commun en site propre du Grand Nouméa (le véhicule roulera sur une voie qui lui sera réservée et évitera ainsi les embouteillages). Il a pour objectif de rénover profondément les déplacements et les transports en commun dans l'agglomération et en particulier à Dumbéa.

Afin que tous les habitants soient associés à l'élaboration du projet, le Syndicat mixte des transports urbains (SMTU) organise une concertation qui prendra plusieurs formes, dont une réunion publique, le mardi 18 juin, à 18h, à la Maison de la jeunesse et une exposition du projet à la mairie annexe jusqu'au 12 juillet.

## → Inauguration



Le 27 mars dernier, la voie privée « Agathe-Togna », du groupement de droit particulier local (GDPL) Waka, a été inaugurée. Ce second GDPL de la commune, situé au pic aux Chèvres, dans le nord du lotissement de Jacarandas 2, et dont le foncier est régi

par le statut de « terres coutumières », comprend 17 lots d'habitation.

À l'issue de la cérémonie d'inauguration, les conventions relatives à l'entretien de la voirie et des réseaux ont été signées entre la Ville et le GDPL Waka.



## → Les agents de la Caisse des écoles se forment

Tout au long de l'année, pendant les périodes de vacances scolaires, les agents de la Caisse des écoles participent à des formations. En avril dernier, les cantinières et leurs aides ont suivi des formations de « secouriste du travail » et « gestes et postures ». Les référents et animateurs surveillants ont, quant à eux, reçu une formation inhérente à leur activité.

## → Deux nouveaux commerces ambulants



Suite à un appel à candidatures public lancé fin 2012, deux nouveaux marchands ambulants se sont installés sur la commune. Depuis début avril, Christelle Dubus (notre photo) et Vanessa Driss vous accueillent, respectivement, place Sagato (les lundi, mardi, jeudi et vendredi de 9h à 17h et les mercredi, samedi et dimanche de 9h à 13h) et au Golf municipal (du lundi au dimanche de 9h à 19h).

## → Un déjeuner au Centre aquatique ?



Le snack-restaurant du Centre aquatique régional de Dumbéa a rouvert ses portes le 13 mai avec un nouveau gérant et un nouveau nom, Le Rick's.

## → Alerte à la dengue et au chikungunya

L'épidémie de dengue qui sévit en Nouvelle-Calédonie n'épargne malheureusement pas notre commune ! Au cours du mois d'avril, près de **350 cas de dengue ont été enregistrés à Dumbéa** (source DASS-NC), soit plus de 10 cas par jour ! Avec nous, la meilleure protection c'est vous !

Protégez-vous donc encore plus et protégez votre entourage en appliquant strictement les consignes de prévention et de lutte contre la propagation de l'épidémie !

## → Opération véhicules hors d'usage

Dans le cadre de la sécurité et de la salubrité publique, la Ville de Dumbéa a lancé depuis 2009 une vaste opération d'enlèvement des véhicules hors d'usage sur le territoire communal. Après déjà avoir enlevé près de 400 véhicules, 140 épaves restent encore recensées et seront traitées par les services de la Ville en relation avec la fourrière intercommunale.

**Renseignements au 41 88 88 ou sur [www.ville-dumbea.nc](http://www.ville-dumbea.nc)**

## → La police municipale passe au vert !



Depuis peu, la commune de Dumbéa a choisi d'équiper des véhicules de la police municipale d'un « catalyseur de carburant ». Aujourd'hui, grâce à ce nouvel équipement, les véhicules consomment moins de carburant et sont donc moins polluants.

## → Carnet Blanc

Tous nos vœux de bonheur aux nouveaux mariés :

Guillaume TORRES-ROUTURIER et Céline ROUGIER (le 2 mars) ; Vincent CHAUMEZIERE et Éliane HÉBERT (29 mars) ; François IKASA et Yoanna DUBOIS (le 12 avril) ; Hauofolaunoa SIDIK et Emeliana ATUVAHA (le 26 avril).

## → Commémoration



Le 19 avril, une cérémonie de recueillement à l'occasion du 25<sup>e</sup> anniversaire de la tragédie d'Ouvéa s'est tenue à Dumbéa. Un dépôt de gerbes a eu lieu au mémorial des gendarmes d'Ouvéa et des paras du 11<sup>e</sup> Choc, en présence des élus, de François Lamboley, président fondateur du Comité du 22 avril, de Jean-Pierre Brard, ex-aumônier militaire, et du père Glantenet, actuel aumônier militaire à Ouvéa.

## → Cérémonie de la citoyenneté



Pour la troisième année consécutive, la Ville a organisé une cérémonie de la citoyenneté afin de remettre leur première carte électorale aux jeunes majeurs inscrits de la commune.

Le 15 mai, plus de 300 nouveaux votants étaient ainsi conviés à l'hôtel de ville pour une cérémonie en présence du maire, de

ses élus et de Régis Elbez, commissaire délégué de la République.

Un *Livret du citoyen*, récapitulant les principaux droits et devoirs civiques, leur a également été remis afin qu'ils prennent pleinement conscience de leur véritable identité citoyenne.

## → Vacances actives dans les maisons de quartier

Durant les vacances scolaires d'avril, environ 80 jeunes et enfants ont profité d'activités diverses proposées par les maisons de quartier. Au programme, des ateliers d'arts plastiques, des activités physiques ou sportives et des ateliers informatiques, avec notamment des recherches sur le Net sur le thème du patrimoine culturel.



## → Dumbéa-sur-Mer en fête

La Ville de Dumbéa, les associations du secteur et les différents partenaires se sont impliqués dans la mise en place de cette nouvelle fête de quartier. Nombreux stands (restauration, bazar...), tournoi de pétanque, ateliers d'arts plastiques, animation musicale et manèges ont séduit les quelque 500 personnes rassemblées, le 30 mars dernier, sur le site de l'école provisoire de La Dorade.

## → Les futurs sapeurs-pompiers en formation

Le centre de secours de Dumbéa, en partenariat avec la Ville du Mont-Dore, a organisé un stage de formation d'équipier incendie pour son dernier contingent de recrues. Sept stagiaires, dont cinq de Dumbéa, ont suivi les deux modules de formation qui se sont déroulés en avril et en mai à l'École des sapeurs-pompiers de Nouvelle-Calédonie et au collège d'Auteuil, pour les manœuvres pratiques. Après l'obtention de cette unité de valeur, les stagiaires sont aptes à participer à toutes les opérations d'extinction.

## → Remise de diplôme

Après avoir suivi une formation spécifique à leurs missions, 57 auxiliaires de proximité des communes de Nouméa, du Mont-Dore et de Dumbéa se sont vu remettre leur diplôme par Cynthia Ligeard, présidente de l'assemblée de la province Sud, et les maires des trois communes.

Recrutés dans le cadre d'un programme PPIC, ces nouveaux agents, sous le contrôle des polices municipales, et aux côtés de la police et de la gendarmerie nationales, auront essentiellement une mission de médiation auprès de la population, mais également de la prévention des actes de délinquance, de la lutte contre les incivilités et les troubles à l'ordre public.

## → Le « maire des maires » à Dumbéa



Le président de l'Association des maires de France, Jacques Pélissard, s'est rendu en Nouvelle-Calédonie fin avril. L'occasion pour celui qu'on appelle le « maire des maires » de rencontrer les élus locaux et de découvrir le territoire. Lors de son passage à Dumbéa, Georges Naturel lui a présenté, les grands traits et les atouts de la commune.

« Dumbéa est indéniablement une ville qui se transforme et qui se projette dans l'avenir, confiait Jacques Pélissard. Cette démarche de projection dans l'avenir, c'est totalement à l'image de Dumbéa. Il y a bien sûr l'approche urbanistique, mais

il y a aussi cette approche intellectuelle et active des élus qui ne voient pas que le passé, mais qui se projettent surtout dans l'avenir pour construire une ville toujours plus fraternelle et chaleureuse, en permettant le meilleur accueil des populations nouvelles avec des équipements nouveaux. »

Et d'ajouter : « Réellement, pour moi, Dumbéa, c'est aujourd'hui une vraie Ville pionnière, avec un esprit pionnier qui est souvent trop absent de nos communes métropolitaines, mais que, ici, en Nouvelle-Calédonie, vous avez réussi à préserver et à faire prospérer. »



© Fabrice Wenger-province Sud

## → Quand convivialité rime avec santé !

Le 23 mars dernier, une cinquantaine de personnes de la résidence Arawa ont activement participé à l'opération « On mange mieux, on bouge plus », lancée par la direction du Logement de la province Sud, en partenariat avec le CCAS de Dumbéa et l'Agence sanitaire

et sociale de la Nouvelle-Calédonie. Petite marche conviviale à proximité de la résidence, petit-déjeuner et séance de zumba étaient au programme de cette matinée de sensibilisation au bien-être et au bien-manger.

## → Assemblée générale du Club inter-âges

Réuni en assemblée générale en avril dernier, le Club inter-âges de Dumbéa a élu son bureau et défini ses actions en direction des personnes âgées de la commune pour l'année 2013 : distribution mensuelle de colis aux personnes les plus défavorisées, visites des maisons de retraite et programmation de sorties afin de maintenir le lien avec les personnes

âgées vivant seules.

### Composition du bureau :

Présidente : Josette Delhommelle

Vice-présidente : Denise Blaise

Secrétaire : Marguerite Lamperti

Trésorière : Suzanne Thebeui

Trésorière adjointe : Monique Blanes

Tél. : 43 84 78.

## → Les ateliers du CCAS



En mars, un atelier d'information et de conseil sur le démarchage à domicile était mis en place à la maison de quartier de Jacarandas, afin d'informer les participants sur la réglementation du démarchage à domicile et sur les droits du consommateur.

Très attentif aux problématiques du quotidien, le CCAS organise régulièrement des ateliers répondant aux besoins des familles de la commune. Échanges, interventions de professionnels, mises en pratique de savoir-faire..., ces rendez-vous sont l'occasion d'obtenir des conseils techniques et pratiques.

En avril, un premier atelier autour de la confection de produits d'entretien à prix modique et à partir de produits naturels a permis de sensibiliser les familles à la protection de l'environnement tout en gérant ses dépenses. Un second atelier sur l'organisation d'un budget familial était proposé à la mairie annexe à Koutio.

## → Vers l'insertion professionnelle

Les amateurs et pratiquants de football l'auront remarqué, les équipements du terrain d'Higginson ont récemment été rénovés. En avril dernier, trois jeunes Dumbéens, inscrits dans un chantier de socialisation et encadrés par un professionnel, ont en effet restauré les cages du terrain au travers d'une formation à la soudure et à la peinture. À l'issue du chantier, ces jeunes, suivis et accompagnés par les services de la Ville durant dix-huit mois, seront orientés vers différents partenaires du secteur professionnel.



## → Les Petits Pansements du Cœur pour de grands rêves...



Le 21 avril, près de 800 personnes ont participé à la « Kermesse du rêve » organisée au skate-park de Koutio par l'association du service de pédiatrie du CHT, Les Petits Pansements du Cœur.

Avec le soutien de la Ville et la générosité des participants, cette journée récréative aura permis de récolter 570 000 francs et de nombreux dons qui permettront de réaliser les rêves des enfants malades chroniques du Caillou. Balades à cheval à la rivière, sauts en parachute, journée karting avec les copains et séjour aux Îles sont ainsi d'ores et déjà inscrits au programme des enfants !

L'ensemble des membres de l'association et sa présidente Natalia Nuñez remercient tous les Dumbéens ainsi que la Ville de Dumbéa et donnent rendez-vous à tous en 2014 pour une nouvelle « Kermesse du rêve ».

Suivez l'actualité de l'association sur le site

<http://lespetitspansementsducoeur.jimdo.com>

## → Visite des crèches et garderies de Dumbéa

Fin mars, Le Jardin d'Éden, Crèch'N Do, Les Graines de soleil 2, Calinours et Bisounours (prochainement, ce sera autour d'Atout Bout'Chou 3) ont reçu la visite du maire de la commune, accompagné de Georges-Bernard Barreau, de Dominique Grandgeorge et d'Yvonne Halagahu Talatini, membres et représentants du CCAS de Dumbéa. Une rencontre qui doit permettre d'évaluer le niveau de la prise en charge de la petite enfance et les besoins dans ce domaine à l'échelle de la ville.



## → Nos anciens visitent la commune

Le 16 mai dernier, les anciens de Dumbéa étaient conviés à une visite commentée de la commune. La journée, organisée par la Ville et encadrée par l'équipe du CCAS, a permis au groupe de s'attarder dans les différents quartiers de Dumbéa et, par la même occasion, de se remémorer l'histoire de cette vaste agglomération.

De l'origine des lieux et de leurs noms (Auteuil, le trou des Nurses, le pont du Diable...) à la présentation des infrastructures plus récentes et des grands chantiers en cours, par les services techniques (Dumbéa-sur-Mer, Panda...). Cette visite a permis à nos anciens de sillonner leur commune, dans toute son étendue et sous tous ses aspects.



## → Dons pour Port-Vila

Dans le cadre du jumelage avec Port-Vila, une délégation de la capitale vanuataise s'est vue remettre par le CCAS un lot de lunettes collectées auprès des pharmaciens et des opticiens de la commune.



# Une ville qui bouge !

JEUNESSE  
ET SPORTS

## → Les Colibris, 30 ans de souvenirs !

Ouverte en 1983, l'école maternelle Les Colibris fêtera ses 30 ans d'existence cette année. Du 25 au 29 novembre, une exposition retraçant son évolution lui sera consacrée. Pour cela, un appel est lancé à toutes les directrices, à tous les enseignants et à tous les élèves qui sont passés par cette école et peuvent apporter des témoignages, des photos ou des anecdotes.

Contactez Nadège Redon, directrice de l'école, au 41 82 40 ou au 93 39 61.



## → L'actu de la Mij



La prochaine tournée du régiment du Service militaire adapté destinée à informer les jeunes, de 18 à 25 ans, sur les formations proposées dans un cadre militaire aura lieu le jeudi 13 juin, à 9h, à la maison de quartier de Val-Suzon.

Inscriptions auprès de la maison de quartier ou de la Mij.

Vous vous intéressez aux métiers de l'agriculture ? Vous aimeriez rencontrer des professionnels de ce secteur, vous renseigner sur les formations possibles et le marché de l'emploi local ? Rendez-vous au Point information jeunesse de Dumbéa le mercredi 5 juin, de 8h30 à 11h30.

- Le consulat australien propose des bourses pour vous permettre de poursuivre vos études en Australie. Renseignez-vous auprès de la Mij qui vous accompagnera dans le montage de votre dossier.
- La Mij de Dumbéa est désormais Point relais conseil pour la validation des acquis de l'expérience (VAE). Vous souhaitez obtenir des informations, faire reconnaître vos compétences pour l'obtention d'un diplôme ? Contactez dès à présent votre conseiller VAE.
- Le centre d'information et de recrutement des forces armées en Nouvelle-Calédonie est venu rencontrer les jeunes demandeurs d'emploi de la commune pour les informer sur les métiers et les carrières dans l'armée de terre, dans l'armée de l'air ou dans la Marine nationale. La matinée a permis à une vingtaine de participants d'échanger avec les professionnels et de prendre des contacts.



### Nous contacter :

#### Antenne Mij de Dumbéa

26, avenue d'Auteuil 98835 Dumbéa

Tél. : 41 40 26

Fax : 44 69 65

E-mail : mijdumbea@mij.asso.nc

Site internet : www.mij.asso.nc

Horaires d'ouverture : du lundi au jeudi de 7h30 à 16h30, le vendredi de 7h30 à 15h30

#### Service de l'Emploi et du Placement de Dumbéa

Violaine Sève, conseillère à l'emploi

Tél. : 41 67 17

Fax : 23 28 31

## → Concours de karaoké

Du 10 au 14 juin, la Ville organise un grand concours de karaoké ouvert à tous ! Les maisons de quartier et la Maison de la jeunesse accueilleront les amateurs de chant pour les présélections dans l'une des cinq catégories (les 8-12 ans, les 13-17 ans, les 18-26 ans, les plus de 26 ans et les duos) aux dates suivantes :

- lundi 10 juin, à la maison de quartier de Jacarandas, de 17h à 19h ;
- mardi 11 juin, à la maison de quartier de Val-Suzon, de 18h à 20h ;
- mercredi 12 juin, à la maison de quartier de Katiramona, de 18h à 20h ;
- jeudi 13 juin, à l'école provisoire de Dumbéa-sur-Mer, de 18h à 20h.

Les participants présélectionnés participeront à la finale, le vendredi 14 juin, à la Maison de la jeunesse, de 18h à 20h. Les vainqueurs, en plus de recevoir leur prix, seront sélectionnés pour le concours intercommunal organisé par la Ville du Mont-Dore, le vendredi 28 juin, place des Accords, à partir de 18h.



Le public est invité à venir nombreux assister aux performances vocales des candidats !

**Inscriptions gratuites auprès des maisons de quartier ou de la Maison de la jeunesse (tél. : 43 74 05).**

## → Trophée interquartiers 2013



Comme chaque année, la Ville de Dumbéa organise son Trophée interquartiers, un rassemblement sportif qui réunit près de 400 participants depuis sa création en 2009.

Du 5 mai au 24 novembre, un dimanche sur deux, des rencontres de football et de volley-ball réservées aux résidents de la commune, âgés principalement de 16 à 30 ans et majoritairement non licenciés en club, ont lieu à la halle des sports de Val-Suzon et sur le terrain de football de Katiramona pour le secteur nord de Dumbéa, et au complexe sportif d'Auteuil pour le secteur sud.

Cette année, deux finales seront organisées à Auteuil, le 29 septembre (finale interzones de football) et le 24 novembre (finale interzones de volley-ball). En football, l'équipe vainqueur de la finale rencontrera l'équipe du FC Auteuil (U19). Le gagnant de cette dernière rencontre participera au Trophée du Jumelage organisé au début du mois de décembre au Vanuatu, un tournoi qui regroupera les communes de Port-Vila, de Lifou et de Dumbéa.

## → Golf de Dumbéa



Les nombreux aménagements réalisés depuis 2012 sur les 75 hectares de terrain, les récents travaux engagés par la Ville pour la rénovation du club-house et la réorganisation des personnels du golf municipal (recrutement d'un caddy master, d'un assistant administratif, d'un agent de développement et d'un jardinier supplémentaire) ouvrent aujourd'hui de nouvelles perspectives de développement à cette structure municipale et à son association de golfeurs, dont le bureau a récemment été renouvelé.

En 2012, près de 60 tournois ont été organisés à Dumbéa. Cette année, huit classes du collège de Katiramona sont initiées, chaque semaine, à la discipline et, tout récemment, le « Green Filles en Fête », une manifestation organisée par la Ligue de golf de Nouvelle-Calédonie avec le soutien de la Ville, a permis à plus de 250 débutantes de découvrir la discipline sur les pratiques du golf de Dumbéa (notre photo).

**Une ville en devenir...**

# Un développement

Depuis quelques années, Dumbéa connaît une formidable croissance. De petite commune périphérique jusqu'à une ville à part entière, dynamique, animée et pleinement ancrée au cœur de l'agglomération du Grand Nouméa en devenir, propice aux projets, aux innovations et aux idées nouvelles, à condition, bien entendu, que ces projets soient respectueux de l'environnement et soucieux du cadre de vie des habitants. Ce développement urbain est axé sur l'anticipation des besoins et des attentes de chacun, et afin qu'il soit humainement durable pour les générations futures. Voici quelques-uns de ces projets, en cours de réalisation, qui vont transformer peu à peu Dumbéa...



## → Le Centre urbain

Le futur centre-ville de Dumbéa est situé à Koutio, à l'intersection des principaux axes routiers de l'agglomération, et s'étend depuis la grande surface « Kenu-in » et le long du lycée du Grand Nouméa jusqu'au sud d'Auteuil. En limite du futur « Parc du Croissant vert » reliant la Secal, les Palmiers et Auteuil, il bordera également le futur parc de la Tonghoué.

Des lots résidentiels vont côtoyer des restaurants, des commerces, des services publics et des bureaux. Une place du marché, des esplanades et des allées, arborées et accueillantes, permettront de s'y promener, de s'y reposer, de s'y rencontrer, bref, d'y vivre et de s'y sentir bien !

## → Centr'Auteuil

À proximité du rond-point d'Auteuil (ancien terrain EEC), il s'agit de la construction d'une galerie commerciale, d'une capacité de 156 places de parking et comprenant, au rez-de-chaussée, un centre commercial et une galerie commerciale, et, à l'étage, une autre galerie commerciale. L'aménagement de cette zone vierge de toute construction permettra d'apporter un élément identitaire au quartier, et de créer des emplois et un lieu de convergence s'intégrant dans l'environnement de proximité.

Les travaux, commencés en 2012, devraient s'achever en 2015.

## → Le parc naturel de Dumbéa

Créés fin 2012, le parc de Dumbéa et la réserve naturelle de la Haute-Dumbéa doivent maintenant être gérés, sécurisés et aménagés pour un accueil du public en adéquation avec les objectifs de préservation et de loisirs du site.



## → Entre-deux-Mers

Ce sera un nouveau pôle de commerces, de bureaux et de résidences, situé dans le prolongement de Kenu-In en direction de Saint-Quentin. Ce secteur doit aussi accueillir le futur pôle d'échange du Transport en commun sur site propre (TCSP-Néobus), qui permettra aux bus de circuler sur



une voie qui leur sera réservée, depuis le médipôle via le centre urbain de Dumbéa vers Nouméa ou Boulari, au Mont-Dore.

## → Le Médipôle

C'est un des très grands projets qui va transformer Dumbéa : le Médipôle est en cours de construction, non loin du péage. Il regroupera sur un site unique le nouvel hôpital, l'institut Pasteur de Nouvelle-Calédonie, un pôle de radiothérapie, ainsi qu'un centre

de soins de suite et de rééducation fonctionnelle. D'un montant près de 50 milliards de francs (financés par la Nouvelle-Calédonie, le CHT et l'État), les travaux devraient s'achever fin 2015.



## → Le Croissant vert

Long de 4 kilomètres, le Croissant vert s'étend sur plus de 55 hectares en plein cœur du futur Centre urbain de Dumbéa. Alors qu'il n'était encore qu'un espace naturel très partiellement aménagé, la mairie a décidé de le protéger et de le mettre en valeur pour en faire un véritable parc de loisirs, un espace de détente et de promenade pour tous. Un moyen aussi de créer des cheminements doux permettant de relier le Centre urbain au centre aquatique de Koutio, puis au quartier d'Auteuil, le long de la Tonghoué. Le chantier comporte plusieurs phases, dont la première s'est achevée en début d'année. La deuxième phase vient



de démarrer et permettra de relier le cheminement depuis l'impasse Voyer jusqu'au parking du lycée du Grand Nouméa via une passerelle piétonne sur la Tonghoué.

En 2014, d'autres travaux sont programmés, cette fois du côté de la médiathèque pour l'aménagement du parc de la Tonghoué.

# urbain maîtrisé

usqu'aux années 2000, elle est devenue  
Dumbéa. Certes, Dumbéa est encore une ville  
des projets et ces idées soient encadrés,  
en effet aujourd'hui maîtrisé, afin de mieux  
des futures.

## → La future mairie

Prévu sur le site de l'actuelle mairie annexe, le futur pôle administratif de Dumbéa sud se rapproche du centre de la ville. D'un montant de 900 millions de francs, le bâtiment, véritablement adapté au développement de la commune, répondra aux attentes et aux exigences des habitants, en matière de proximité et de service à la population. L'actuelle mairie, située à Nimba, sera maintenue et alors transformée en mairie annexe.



## → Le Cise

Le Centre international de séjour et d'expertise (Cise) est un projet porté par le mouvement sportif calédonien depuis plus de vingt ans. Situé à Koutio sur un terrain mis à la disposition du CTOS par la mairie de Dumbéa, ce centre d'hébergement et de formation, actuellement en construction, offrira aux sportifs de tout le territoire, mais aussi de la région Pacifique, une structure d'accueil adaptée à leurs besoins spécifiques.

La construction du Cise est financée par l'État et la Nouvelle-Calédonie, ainsi que par le CTOS (sur fonds propres) qui en assurera la gestion. L'ouverture du Cise est prévue fin 2013.



## → Dumbéa-sur-Mer

La Secal est chargée de l'aménagement de l'ensemble de la zone pour un montant de 29 milliards de francs, qu'elle équilibrera avec la vente des droits à construire. Dumbéa-sur-Mer devrait comprendre de nouveaux logements, en plus de ceux déjà construits dans le périmètre :

- la Dorade : **437 logements** ;
- Brigitte : **308 logements construits par le FSH** ;
- FSH : **70 logements** ;
- À construire : **5 185 logements**.

Les équipements prévus concerneront notamment :

- la construction d'une nouvelle station d'épuration, en extension à l'existante ;
- la construction de 2 collèges et de 5 groupes scolaires ;
- des installations publiques municipales ;
- des maisons de quartier et des maisons pour associations ;
- une promenade littorale de découverte, qui sera aménagée ;
- des équipements sportifs et de loisirs de proximité ;
- etc.



## → Une maison de quartier

La première maison de quartier sera livrée à la rentrée 2014. D'une surface globale de 344 m<sup>2</sup>, elle sera un équipement accessible à tous, offrant des loisirs et de l'animation devant favoriser les échanges entre les habitants.

## → Un collège

Également prévu pour la rentrée 2014, un collège comprendra 29 classes, des annexes, des locaux administratifs, une cuisine pouvant confectionner 600 repas par jour, un réfectoire de 200 places et un plateau multisports de plein air (sports collectifs, aires d'athlétisme, de gym)...



## → Des jardins familiaux

La réalisation de jardins familiaux sur la Zac de Dumbéa-sur-Mer a pour objectif principal d'offrir aux habitants du quartier du pic aux Chèvres et des futurs habitants de l'anse Apogoti un équipement utile dans leur vie quotidienne, basé sur une tradition locale de culture vivrière.

Livrés cette année et composés de 28 parcelles individuelles, ils seront gérés par le CCAS de la Ville de Dumbéa qui assurera notamment la gestion des demandes et veillera au respect du règlement intérieur par les usagers.

L'enveloppe prévisionnelle des travaux est de 60 millions de francs.

# La fête quand même !...

Entre festivités et... pluie. Bien qu'une météo peu clémente ait contraint les organisateurs à annuler la préparation de l'omelette géante le dimanche, la 30<sup>e</sup> édition de la fête de la Ville a donné lieu à deux grandes journées riches en animations et en réjouissances. Avec, en point d'orgue, les dix ans de jumelage avec Port-Vila. Retour en images...



## Fête de la Musique



Pour cette édition 2013 de la fête de la Musique, Dumbéa vous propose une semaine de musique, **du lundi 17 au vendredi 21 juin.**

Venez découvrir les multiples talents des musiciens de la commune, amateurs ou confirmés, qui vous offriront des concerts en différents lieux de la ville.

Au programme, un karaoké géant, des soirées concerts, une soirée acoustique et même une scène culture urbaine (hip-hop, graff...)

**Découvrez votre programme sur [www.ville-dumbea.nc](http://www.ville-dumbea.nc) (à partir du 10 juin).**

## Fête nationale



Le Cocaf et la Ville de Dumbéa vous invitent, **le 13 juillet à 18h30**, à vous rendre à côté du lycée du Grand Nouméa pour une distribution de lampions puis à participer au cortège qui vous mènera jusqu'à la mairie annexe, d'où sera tiré le traditionnel feu d'artifice.

**18h30 :**

distribution des lampions à côté du lycée du Grand Nouméa (en face de la médiathèque) ;

**18h45 :**

départ de la retraite aux flambeaux, accompagnée par la fanfare Malawi (en direction de la mairie annexe) ;

**19h :**

animations et manèges à la mairie annexe ;

**19h20 :**

arrivée de la retraite aux flambeaux à la mairie annexe de Dumbéa ;

**19h30 :**

feu d'artifice.

**Découvrez votre programme sur [www.ville-dumbea.nc](http://www.ville-dumbea.nc) (à partir du 1<sup>er</sup> juillet).**

## → Spectacle : La plume et le guerrier

Les contes, les chansons et les slams se mêlent et se répondent afin de tisser des histoires entre «l'avant et le maintenant». Ce spectacle de Sylvain Lorgnier (conteur) et Erwan Botrel (slameur) raconte cinq histoires. Chacune résonnera en nous avec des sourires, des questions...

De 16h à 18h :  
**mardi 4 juin** : à la maison de quartier de Katiramona ;  
**mercredi 5 juin** : à la maison de quartier de Val-Suzon ;  
**mercredi 26 juin** : à la maison de quartier de Jacarandas.  
Entrée libre et gratuite.

## → «Portraits des Dumbéens»

Jusqu'au 27 juin, découvrez les visages de ceux qui font la vie de la commune avec l'exposition photographique «Portraits des Dumbéens», réalisée en partenariat avec la cyberbase.

À la Villa des arts du centre culturel, entrée libre et gratuite, les mardi, mercredi et vendredi de 15h à 18h, le jeudi de 15h à 19h, et le samedi de 9h à 12h.



## → LA RÉTRO

### Master class, de plus en plus pro !

Cette année, le centre culturel met en place des formations professionnelles à destination des groupes de musique de la commune : les Master class.

Six chanteurs de Dumbéa ont ainsi perfectionné leur technique vocale en participant à la première formation dispensée par Robin Martin à la maison de musique. Une formation riche en expérience pour nos musiciens !

### La Quinzaine du hip-hop à Dumbéa !



Durant les dernières vacances scolaires, Dumbéa s'est associée à la Quinzaine du hip-hop organisée par la province Sud. Onze stagiaires, encadrés par le danseur Simane (Ludovic Wenethem), se sont initiés à la danse hip-hop dans le cadre des ateliers mis en place à la salle Parquet.

Invités d'honneur de cette Quinzaine du hip-hop, les danseurs métropolitains du Crew Phase T (champion de France en 2005 et 2009) ont également proposé une démonstration de danse et mené un atelier d'initiation à la maison de quartier de Katiramona. Une trentaine d'enfants, issus des maisons de quartier de la commune, ont ainsi pu rencontrer les stars du hip-hop et découvrir quelques mouvements de base de la discipline.

### La francophonie en 10 mots !

Comme chaque année, la médiathèque de Dumbéa a participé à la Semaine de la langue française et de la francophonie, une manifestation internationale relayée par l'Alliance Champlain. Dans ce cadre, l'exposition «Dis-moi dix mots semés au loin» a été présentée au public en mars et un atelier graff, autour des dix mots sélectionnés, a été proposé aux ados de la commune.



## → Vos ateliers

Le centre culturel de Dumbéa met en place des ateliers de pratiques artistiques, encadrés par des intervenants professionnels, durant toute l'année.

### Théâtre :

**mercredi de 13h à 15h** : pour les enfants de 6 à 12 ans, avec Natalija Stefanovic ;

**mercredi de 15h à 17h** : pour les jeunes de 13 à 18 ans, avec Olivia Duchesne ;

**mardi de 18h à 20h** : pour les adultes, avec Olivia Duchesne.

### Arts plastiques :

**mercredi de 13h à 15h** : pour les jeunes de 13 à 18 ans, avec Paula Boi ;

**mercredi de 15h à 17h** : pour les enfants de 6 à 12 ans, avec Denise Tiavouane ;

**jeudi de 18h à 20h** : pour les adultes, avec Thierry Mangin.

### Tarifs mensuels :

Adultes : 4 000 F.

Adultes carte Multipass : 2 000 F.

Enfants : 2 000 F.

Enfants carte Multipass : 1 000 F.

Centre culturel de Dumbéa : 41 30 55.

## → Stages vacances en juin

Des stages d'arts plastiques sont mis en place à la Villa des arts du centre culturel de Dumbéa.

**Pour les enfants** (6 à 12 ans), de 8h à 11h :

**du 10 au 14 juin** : initiation au tressage avec Marama ;

**du 17 au 27 juin** : confection de bijoux avec Ela Tomaga.

**Pour les ados** (13 à 18 ans), de 8h à 11h et de 13h à 16h :

**du 17 au 27 juin** : initiation au graff avec ATM Crew.

**Renseignements et inscriptions au 41 23 07. Nombre de places limité.**

## → Cafés concerts

Le centre culturel, en partenariat avec le Cocaf, organise des cafés concerts au parc Fayard **le mercredi 29 mai, de 15h à 19h**, lors du Marché Broussard, et **le samedi 1<sup>er</sup> juin, de 8h à 12h**, lors du marché vide-grenier. Une belle occasion de découvrir ou de redécouvrir les musiciens de la commune !

## → À la médiathèque

### Secteur Adultes

#### Accueil des séniors

(Deux jeudis par mois, de 9h à 11h)

Ces accueils s'adressent aux associations et maisons de retraite de la commune de Dumbéa. **Dates à retenir** : 6 et 20 juin, 4 et 18 juillet. Inscription obligatoire.

### Secteur ados

#### Ateliers cyber-base

Tous les mercredis, de 15h30 à 17h30, (hors vacances scolaires).

Animation gratuite, sur inscription (nombre de places limitées).

#### Mercredi ciné, spécial Mangas.

Tous les derniers mercredis du mois, à 14h30 dans la salle polyvalente.

**Dates à retenir** : 26 juin, 31 juillet.

### Secteur enfants

#### Thème de juin : contes d'ailleurs

**Dates à retenir**

**4 juin** : Mariam Koné et Pascal Mitsuru (séances réservées aux scolaires)

**8 juin à 14h30** : Fabienne Peter, tout public à partir de 3 ans (gratuit)

**14 juin** : Marc Laberge (séance réservée aux maisons de quartier de la commune)

**Thème de juillet : contes régionaux** (se renseigner à la médiathèque)

#### Histoires sans fin (Hors vacances scolaires)

Enfants à partir de 3 ans (entrée libre sans inscription)

**Dates à retenir** : 26 juin, 17 juillet

#### La Natte des p'tits bouts

Enfants de 6 à 36 mois. Contes, comptines et lectures d'histoires. Nombre de places limitées, inscription obligatoire. **Dates à retenir** : 5 juin, 3 juillet

**Médiathèque de Dumbéa, tél. : 41 43 10**

Du mardi au vendredi de 14h à 18h. Samedi de 10h à 16h.

Retrouvez toutes vos animations en détail sur  
[www.ville-dumbea.nc](http://www.ville-dumbea.nc)

L'aménagement et l'entretien des espaces communaux, les travaux de rénovation des bâtiments ou de la voirie, la réalisation de nouvelles infrastructures collectives sont des préoccupations majeures de la Ville afin d'améliorer le cadre de vie des habitants de Dumbéa. Aperçu...

## → Travaux finalisés

### Salle omnisports de Katiramona

La salle omnisports avec ses nouveaux équipements a rouvert ses portes aux utilisateurs fin mai.



### Entretien des écoles

Les toitures de l'école maternelle Les Niaoulis ont été nettoyées et les cheneaux remplacés. À la cantine de l'école Les Colibris, ce sont les sous-forgets de la toiture qui ont été rénovés, pour une meilleure sécurité et un meilleur confort des enfants et du personnel scolaire.

### Route Socafim

Dans le cadre de son marché avec la Ville, l'entreprise Colas NC a réalisé les travaux d'entretien du revêtement de la route de Socafim. Un enrobé, coulé à froid, fabriqué et répandu à l'avancement par une machine spécifique, a permis la réalisation d'une couche très mince apportant adhérence et imperméabilité à l'ouvrage.



### Aménagement du club-house du golf



Une nouvelle chape a été mise en place et deux modules, en structures légères, ont été installés pour recevoir les bureaux et les toilettes.

### Parc Fayard

La scène du parc Fayard fait peau neuve.



### Dumbéa Sud

La maîtrise d'œuvre pour le renforcement des réseaux d'assainissement et le maillage d'eau potable a été attribuée au groupement BE BECIB. Des études sont en cours concernant la Promenade de Koutio pour un début des travaux programmé en milieu d'année.

## → En cours de réalisation

### Aménagement du Croissant vert

Le démarrage de la deuxième tranche des travaux est prévu au cours du trimestre pour une livraison en fin d'année (réalisation de la passerelle reliant le parcours pédestre à la salle omnisports du lycée du Grand Nouméa, nouveau recalibrage des berges et renforcement d'une conduite d'eaux usées).

### Rénovation du centre culturel

Les travaux de la salle polyvalente ont repris en mai pour une livraison prévue au troisième trimestre (nouveau système de climatisation et divers équipements techniques neufs pour en faire une véritable salle de spectacle). Des études sont également en cours pour le réaménagement et l'extension de l'antenne du Conservatoire de musique. Les travaux sont prévus d'ici la rentrée 2014.

### Salle des arts martiaux

La troisième phase des travaux, (concernant les salles de danse et de judo), débutera en octobre pour une livraison prévue à la rentrée 2014. Après les clôtures du périmètre, les travaux de sécurisation de la passerelle vers le parking de la Maison de la jeunesse sont en cours.

### Cellules de dégrisement de la gendarmerie

La livraison est prévue en août.

### Centre aquatique régional de Dumbéa

Le dispositif de chauffage du bassin de 25 m est en cours de remplacement et de modernisation. Il devrait être finalisé en août.

Après les travaux de réaménagement, le snack de la piscine a rouvert ses portes avec un nouveau prestataire.

### Extension du service des finances

Les travaux, attribués à l'entreprise Sud Métal, ont démarré mi-mai pour une durée de cinq mois.

### Rue des Verts-Coteaux

Les travaux concernant l'assainissement et la réfection de la rue ont débuté en mai pour une durée de six mois.

### Route des Koghis



La maîtrise d'œuvre concernant le confortement de la route des Koghis a été attribuée à l'entreprise A2EP. Les études sont en cours pour un démarrage des travaux prévu au troisième trimestre.

### Route de Koé et de Nondoué

La commission d'appel d'offres de la Ville a attribué à la société Colas les travaux de réfection de 2 km de la route de Nondoué (de Val-Suzon jusqu'à l'intersection de la route des Charbonniers) et de 4 km sur la route de Koé (du parc naturel jusqu'au pont de la Rhumerie).

Le choix de ces portions plus dégradées a été arrêté en concertation et avec l'aval des comités de quartier concernés.

### Rue Félix Trombe et avenue Paul-Émile Victor



Des travaux de réfection sont en cours, sous la maîtrise d'ouvrage de la Secal, pour une livraison prévue mi 2013 (enrobé coloré, béton tramé...).

## → Et aussi...

L'entreprise Star Pacifique se voit attribuer le nouveau marché de balayage des routes à compter du 1<sup>er</sup> juillet. Des travaux de nettoyage des cours d'eau sont actuellement réalisés.

## → Nouvelles constructions : contrôle, conformité et délais

### Contrôle des réseaux d'assainissement et des entrées charretières

Les visites de contrôle des réseaux privatifs d'assainissement prévues par la Ville s'effectuent le mercredi, de 13h à 14h, et le jeudi, de 8h à 11h et de 13h à 14h (secteurs de Dumbéa-Sud, Zac de Dumbéa-sur-Mer, Pointe à la Dorade et Zac Panda).

Pour les réseaux d'assainissement raccordés au réseau collectif, les administrés devront prévoir deux visites : une pour les réseaux en amont

des branchements posés, tranchées ouvertes ; une autre pour les réseaux refermés, plan de récolement et essais en eau.

Les visites de contrôle des entrées charretières prévues par la Ville s'effectuent le mercredi, de 13h à 14h, et le jeudi, de 8h à 11h et de 13h à 14h. Il est recommandé de prendre rendez-vous au moins 24 heures à l'avance, au 41 40 06.

### Conformité des constructions

Le formulaire de déclaration d'achèvement de travaux doit être adressé (rempli, daté et signé) à la mairie, Direction des services techniques — Service de l'urbanisme, dans le mois qui suit l'achèvement de la construction, en vue de la délivrance du certificat de conformité.

Le formulaire de déclaration d'ouverture de chantier doit être adressé (rempli, daté et signé) à la mairie, Direction des services techniques — Service de l'urbanisme, dans les 15 jours suivant l'ouverture du chantier.

### Délais

Le formulaire de déclaration de construction nouvelle, accompagné du certificat de conformité, doit être retourné (rempli, daté et signé) au Service des contributions diverses — B.P. 157 — 98845 Nouméa Cedex dès l'achèvement des travaux et dans un délai maximum de trois mois suivant cet achèvement, sous peine d'être privé du bénéfice de l'exonération de la contribution foncière.

Le délai d'achèvement des travaux de la construction est de 5 ans à partir de la date de l'arrêté d'autorisation de construire.

## → Planning des opérations de dératisation

Les opérations de dératisation systématiques se poursuivent. Pour le prochain bimestre, les opérations programmées se dérouleront aux dates suivantes :

- lotissements Secal, Sic-NC, Jacarandas 1 et 2 : **du 3 au 7 juin et du 1<sup>er</sup> au 5 juillet** ;
- lotissements Les Jarriots, FSH 1, 2 et 6, Takutéa et Collines d'Auteuil : **du 10 au 14 juin et du 8 au 12 juillet** ;

- lotissements Pointe à la Dorade, Douvier-Renard, Alamandas et Fayard : **du 17 au 21 juin et du 15 au 19 juillet** ;
- lotissements Horizon, Les Palmiers, Giozzi, Poncet (Nondoué), Poncet (Katiramona), Pointe à la Luzerne : **du 24 au 28 juin et du 22 au 28 juillet**.

À noter également que le plan de veille sanitaire a été réalisé dans les 15 écoles avant la rentrée scolaire.

## → Les permanences d'élus

Le maire et ses adjoints tiennent des permanences plusieurs jours par semaine, à différents endroits de la commune, afin que les administrés qui en font la demande

puissent les rencontrer. En dehors des maisons de quartier de Val-Suzon et de Jacarandas, ces rencontres se font **sur rendez-vous** au 41 40 00.

### Mardi

- Maison de quartier de Val-Suzon : de 9h à 11h.
- Mairie : à partir de 8h, et mairie annexe : à partir de 13h30.

### Mercredi

- Maison de quartier de Jacarandas : de 9h à 11h.

### Judi

- Mairie : de 8h à 11h30.

### Vendredi

- Mairie : de 9h à 11h.



## → Coupure d'eau ou d'électricité

La direction des services techniques rappelle aux administrés qu'en cas de coupure des réseaux de distribution d'eau ou d'électricité, ils doivent contacter

les concessionnaires concernés aux numéros suivants :

- **CDE : 41 37 37 ;**
- **Enercal : 25 02 70 ou 25 06 66 ;**
- **EEC : 46 36 36.**

## → Numéros utiles

Mairie de Dumbéa : 41 40 00 / Fax : 41 80 40 - courrier@mairie-dumbea.nc  
Service des Affaires générales : 41 40 00 / Fax : 41 80 40  
Cellule du contrat d'agglomération : 41 40 04

### Direction Administrative et Financière

Service des Finances et de la Solde : 41 40 00 / Fax : 41 40 09  
Service Élections / État civil : 41 40 07 ou 41 40 31 / Fax : 43 21 94  
Cellule informatique : 41 40 00  
Cellule communication : 41 40 22  
Service des Ressources humaines : 41 40 30 / Fax : 41 64 66  
Service de la Vie scolaire : 41 40 34 / Fax : 41 64 66

Direction des Services techniques : 41 40 06 / Fax : 41 40 03

Direction Culture, Jeunesse, Sports et Prévention : 41 30 36

Service Culture et Fêtes : 41 30 55 / Fax : 41 20 20  
Centre culturel de Dumbéa : 41 23 07 / Fax : 41 20 20  
Médiathèque municipale : 41 43 10 / Fax : 41 43 12  
Service Animation jeunesse (Maison de la jeunesse) : 43 74 05 / Fax : 43 24 00  
Maison de quartier de Val-Suzon : 46 46 05  
Maison de quartier de Jacarandas : 46 02 76  
Maison de quartier de Katiramona : 43 62 21  
Service des Sports : 41 22 26 / Fax : 43 95 28  
Centre aquatique régional Guy-Verlaguet : 41 24 40 / Fax : 41 22 93  
Golf de Dumbéa : 41 80 00 / Fax : 41 94 47  
Service Prévention : 43 61 54

Police : 41 88 88 / Fax : 41 00 80

Centre de secours : 41 00 10 / Fax : 41 00 14

Fourrière intercommunale : 23 86 66 / Fax : 23 86 67

Union nationale des combattants de Dumbéa : 75 25 78

Caisse des écoles : 41 02 50 / Fax : 41 02 52

CCAS : 46 55 00 / Fax : 46 55 03

Mairie annexe de Dumbéa : 41 40 30 / 41 64 66

Mission d'insertion des Jeunes : 41 40 26

Service de l'Emploi et du Placement : 41 67 17

### Taxis de Dumbéa

Natacha Atman : 75 32 02  
Lorna Blucker : 78 20 56  
Alain Lalande : 79 06 25 / 83 01 60  
Julien Ollivier : 73 00 09  
Rose Rachello : 77 27 62  
Patrice Siuli : 80 52 01  
Dominique Thomas : 74 75 50

## → Dates à retenir

### Vacances scolaires

2<sup>e</sup> période : du samedi 8 au dimanche 23 juin.  
3<sup>e</sup> période : du samedi 10 au dimanche 25 août.

### Les mercredis sans cours

Mercredi 17 juillet  
Mercredi 7 août.  
Rappelons que pour les parents qui le désirent, **lors des mercredis pédagogiques**, des activités sont mises en place par la mairie dans les écoles de 7h à 11h.

### Ciné-mois

Vendredi 28 juin à la maison de quartier de Katiramona.  
Vendredi 19 juillet à Takutéa.

### Marchés et vide-greniers

Samedi 1<sup>er</sup> juin au parc Fayard.  
Samedi 6 juillet au parc Fayard.

### Marchés Broussards

Mercredi 28 août au parc Fayard.



## → Planning des collectes

### Les déchets verts

#### 1<sup>er</sup> secteur

Avenue Boutan, Calvaire, Couvelée, Nondoué, Val-Fleuri, Val-Suzon, Katiramona.

**Date de sortie impérative :**  
13 juillet.

#### 2<sup>e</sup> secteur

Koé, Dumbéa Rivière, Carigou, RT1, Koghis, Col de Tonghoué.

**Date de sortie impérative :**  
20 juillet.

#### 3<sup>e</sup> secteur

Tonghoué, Giozzi, Pinèdes, Horizons, Cycas, Alamandas, Collines d'Auteuil, Douvier-Renard,

Assen Aïda, Val-d'Auteuil, Berton.  
**Date de sortie impérative :**  
27 juillet.

#### 4<sup>e</sup> secteur

Sic-NC, Fayard Auteuil, Jacarandas 1, Jacarandas 2, Les Palmiers.

**Dates de sortie impératives :**  
1<sup>er</sup> juin et 3 août.

#### 5<sup>e</sup> secteur

FSH 1<sup>er</sup> secteur, Secal, Mairie annexe, Zac Centre urbain.

**Date de sortie impérative :**  
8 juin.

#### 6<sup>e</sup> secteur

Érudits, Becquerel, Fortunes de mer, Butte de Koutio.

**Date de sortie impérative :**  
15 juin.

#### 7<sup>e</sup> secteur

Pointe à la Dorade, Pointe à la Luzerne.

**Date de sortie impérative :**  
22 juin.

#### 8<sup>e</sup> secteur

Dumbéa-sur-Mer, Zac Panda.

**Date de sortie impérative :**  
29 juin.

### Les ordures ménagères

**Rappel : pas de collecte le mercredi et le week-end.**

#### • Lundi - jeudi

Becquerel  
Butte de Koutio  
Dumbéa-sur-Mer  
Érudits  
Fortunes de mer  
Jacarandas 2  
Péage  
Pointe à la Dorade  
Pointe à la Luzerne

Calvaire  
Carigou  
Collines d'Auteuil  
Couvelée  
Cycas  
Doubvier-Renard  
Dumbéa Rivière  
Fayard Auteuil  
FSH 1<sup>er</sup> secteur  
Giozzi  
Horizons

Mairie annexe  
Nondoué  
Les Palmiers  
Les Pinèdes  
Les Pins  
Piscine  
Route de Nakutakoin  
RT1  
Secal  
Sic-NC

#### • Mardi - vendredi

Alamandas  
Assen Aïda  
Avenue Boutan  
Berton

Jacarandas 1  
Katiramona  
Koé  
Koghis  
Les Jarriots

Val-d'Auteuil  
Val-Suzon  
Zac Centre urbain

## → Les déchets encombrants

Sur rendez-vous, gratuitement, deux fois par an. Téléphonnez au numéro vert : 050 055.

## → Renseignements sur les déchets

au **050 055**

Cette rubrique vous présente un service de la mairie. L'occasion de découvrir son fonctionnement, ses actions et ses agents. Cette fois, honneur au SAJ...

À VOTRE SERVICE

# Roulez jeunesse !

## Le Service Animation Jeunesse



**Le service Animation jeunesse, créé récemment, offre tout un panel d'activités aux jeunes de Dumbéa, qu'il s'agisse d'activités de loisirs, sportives ou culturelles. Il facilite aussi les démarches liées à l'insertion professionnelle et à la formation. Déjà, seize agents aux compétences complémentaires animent ce service de proximité.**

### → Un service, deux pôles

Sous l'autorité du directeur de la Culture, de la Jeunesse, des Sports et de la Prévention, le SAJ est composé d'un pôle socio-éducatif, comprenant onze personnes (à la Maison de la jeunesse et dans les maisons de quartier), et d'un pôle insertion et prévention, fort de cinq agents.

En partenariat avec l'association Active, cinq autres agents à temps partiel viennent renforcer l'équipe communale.

Seize agents composent le service Animation jeunesse. Seize agents pour presque autant de compétences tant les missions du service sont vastes et diverses. Parmi eux, des animateurs socio-éducatifs, d'animation jeunesse, de cyberbase, des auxiliaires de proximité, des agents de prévention et de médiation, un éducateur spécialisé... « C'est une équipe dynamique, très motivée, mais aussi expérimentée, explique Olympe Babel, leur responsable. En effet, si le service est récent, les agents qui le composent connaissent et sont sur le terrain depuis longtemps. Ils sont tous de Dumbéa et veulent qu'il y ait de la vie dans les quartiers, que les gens se rencontrent et partagent des moments ensemble... »

L'équipe est répartie dans les nouvelles trois maisons de quartier, ouvertes

ces dernières années à Val-Suzon, Katiramona et Jacarandas, et sur le « navire amiral » du service : la Maison de la jeunesse, inaugurée cette année. L'ouverture d'une quatrième maison de quartier est prévue pour la rentrée 2014, à Dumbéa-sur-Mer.

### Des compétences complémentaires

Tous les lundis matin, les agents se réunissent pour préparer et mettre en commun leurs actions. « Ces réunions sont importantes, poursuit le chef de service. Les compétences des uns et des autres étant complémentaires, nous avons besoin de ces échanges pour créer une synergie dans nos missions. C'est aussi le moment privilégié pour ceux qui sont sur le terrain de remonter les informations qui nous servent ensuite à toujours améliorer nos actions. »

C'est également ce jour-là qu'est définie la feuille de route de la semaine, dont le cap est prévu dans le cadre du contrat d'agglomération, mais aussi celui du contrat local de sécurité, établi par l'ensemble des acteurs concernés dans le champ de la prévention et de la sécurité : collectivités, justice, gendarmerie, mouvement associatif...

Très actif tout au long de l'année, le service l'est encore davantage lorsqu'il anime les centres de vacances et de loisirs durant les vacances scolaires, ou encore lorsqu'il participe à des journées particulières, telles que les fêtes de quartier, le forum des associations, celui de l'emploi et des carrières...

### → Avec de nombreux partenaires

La grande force du service Animation jeunesse est de travailler avec de nombreux partenaires associatifs et institutionnels, dans le but de couvrir un maximum des besoins de la population et plus particulièrement de la jeunesse. Ainsi, la Maison de la jeunesse abrite une cyberbase, un pôle prévention, le Service de l'Emploi et du Placement de la province Sud, la Mission d'insertion des jeunes, le Point information jeunesse et les Ateliers pédagogiques personnalisés (APPNC).

D'autres permanences d'intervenants ou d'associations venant en aide à la population y sont tenues : écrivain public, association d'Aide aux victimes, Nouvelle-Calédonie Initiative, Chambre de métiers et de l'artisanat... Le service Animation jeunesse organise également, en partenariat avec l'Association calédonienne pour l'animation et la formation (ACAF) et l'association Les Villages de Magenta, divers animations et centres de vacances visant à l'épanouissement des enfants et de la jeunesse en général.

Les maisons de quartier proposent également de nombreuses permanences de proximité, afin de contacter les élus ou faciliter l'information, ainsi que les démarches administratives, juridiques ou socio-médicales. En outre, différentes activités socio-éducatives, culturelles ou sportives sont proposées.

### Contacts

#### La Maison de la jeunesse

26, avenue d'Auteuil (entre la salle des arts martiaux de Koutio et le centre de secours et d'incendie)

Tél. : 43 74 05

Du lundi au jeudi de 7h30 à 16h30, et le vendredi de 7h30 à 15h30.

#### La maison de quartier de Val-Suzon

522, route de Nondoué

Tél. : 46 46 05

Animatrice responsable : Valérie Bati



#### La maison de quartier de Jacarandas

7, avenue Chopin, résidence Mozart n° 201-202

Tél. : 46 02 76

Animatrice responsable : Sofia Kafikaila

#### La maison de quartier de Katiramona



42, rue de l'Entrée

Tél. : 43 62 21

Animatrice responsable : Thérèse Tukumuli



#### Horaires des maisons de quartier :

le lundi : de 13h30 à 18h  
du mardi au vendredi : de 9h à 12h et de 13h30 à 18h  
le samedi : de 12h à 17h  
Vacances scolaires :  
du lundi au jeudi : de 8h à 11h et de 13h à 18h  
le vendredi : de 8h à 11h et de 13h à 17h

### → Les missions principales du SAJ

- Accueil, information et orientation des administrés.
- Mise en œuvre d'actions d'animation, de prévention et de citoyenneté, visant l'éducation, l'information et l'insertion, auprès des jeunes et des familles.
- Accompagnement des jeunes vers une insertion sociale et professionnelle réussie.
- Lutte contre la délinquance juvénile par la prévention des risques sur les publics jeunes et les parents identifiés.
- Rapprochement des générations, des cultures et soutien à la parentalité.

